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多位立法會議員表示，正如夏寶龍主任在 「全民國家安全教育日」 活動上致辭所
說，築牢維護國家安全法律屏障後的香港，終結了維護國家安全 「不設防」 的

歷史，擺脫了政治爭拗，迎來了可以輕裝上陣全力拚經濟、謀發展的最好時期。中央
一直大力支持香港，香港有祖國作強大後盾，發展機遇無限，未來一片光明。

擺脫政治爭拗 全力拚經濟謀發展
立法會議員：香港需創新變化 發展新質生產力

香港島西議員葉劉淑儀表示，香港完成
23條立法，但地緣政治形勢複雜多變，需要
時時警惕任何國家安全的威脅，香港國安
法、《維護國家安全條例》為香港提供雙法
雙機制的保障，除了需要提升警惕，還要加
強教育，提升市民的愛國情懷。23條立法意
義重大，是落實 「一國兩制」 的一個里程
碑。在國民教育工作方面，一定要落區，讓
學生從小就了解國家、歷史、偉大奮鬥的事
跡。

提升港人總體國家安全觀
新界西南議員陳穎欣強調，必須駁斥所

有抹黑中國的言論，並應牢記夏主任所講，
國家穩定、高速向前，不要被抹黑言論動搖
信心。她認為，由於美西方對中國的打壓持
續加大，香港必須要變，新一代都要變，香
港需要走創新變化的新道路，發展自身的新
質生產力，順勢而為。她深信，香港有國家
作為堅強後盾，由治及興，新時代列車 「香
港號」 的車輪勢將奮進向前，再創新篇。

選委會界別議員陳沛良認為，《維護國
家安全條例》順利完成立法是香港的新起
點，而保障國家安全的工作必須持續深化，
特區政府在推動國家安全教育的同時，提升
港人對總體國家安全觀的認知、認同和支持
實有必要。只有夯實維護國家安全的政治基
礎、社會基礎、民心基礎才能保障香港社會
長治久安，才能確保 「一國兩制」 行穩致
遠。

以輝煌事實反駁抹黑言論
選委會界別議員葛珮帆指出，《維護國

家安全條例》與香港國安法二者相容互補，
共同構成系統完善的維護國家安全法律體
系，有利於維護國家主權、安全、發展利
益，保障香港的根本福祉，以及保護來港
投資者的利益，是維護香港長期繁
榮穩定、 「一國兩制」 行穩
致遠的必然要求。她

認為完成23條立法之後，香港應盡快將工作
重心放在拚經濟、謀發展、保民生之上，以
香港繼續輝煌的事實反駁那些抹黑或 「唱
衰」 香港的論調。

選委會界別議員林琳非常認同夏主任的
致辭，感謝中央一直大力支持香港，香港有
祖國作為強大後盾，機遇無限，青年的未來
亦一片光明。林琳認為，維護國家安全任重
道遠，應持續推動國家安全宣傳教育，提高
市民對國家安全的意識和責任感，特別是香
港青年人，更應厚植愛國及家國觀念，積極
參與維護國家安全事務。青年人可把握好香
港的獨特優勢和機遇，在事業以至各個舞台
大放異彩。

商界（第一）議員林健鋒表示，認同夏
主任指出香港除了要鞏固獨特地位和優勢，
亦要進一步提升國際競爭力。事實上，疫情
過後，香港經濟面對不少挑戰。他認為，香
港應把握時機，配合國家的 「新質生產力」
發展，加強創科研發等領域的實力，並大力
支持新興產業發展，將香港打造成更優質品
牌。

紡織及製衣界議員陳祖恒指出，香港在
「一國兩制」 下，擁有 「背靠祖國、聯通世

界」 和國際化等優勢，是營商環境最好的國
際城市；憑着獨特優勢，香港有力以創新科
技 「因地制宜」 發展新質生產力，並作為國
家發展新質生產力的重要窗口。他說，面對
別有用心的外國政客對香港的抹黑，支持特
區政府果斷反駁和澄清，業界會繼續善用
海外的商貿網絡，向國際工商界講
好中國故事和香港故事。



掃一掃有片睇

◀▲維園昨日舉行全
民國家安全教育日活
動，不少學生下課後
特意到場參觀。上圖
為柳同學（左）及歐
陽同學。
大公報記者林少權攝

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：多位區議員表示，維護國家安
全最終是為了人民幸福，應積極加
強國家安全教育，讓市民深化對國
家歷史文化的認識，增進愛國情
懷，自覺加入國家發展大局中。

西貢區議員陳志豪指出，把國
安工作做好，最終也是為了人民幸
福，國安港安家安民安。維護國家
安全是根本性及持續性的工作，是
任何一個國家的底線及紅線。香港
作為開放的小型經濟體，實行 「一
國兩制」 ，長期處於地緣政治鬥爭

的焦點，香港的維護國安工作更顯
特殊性，維護國安的法律更必須周
全和嚴謹。

中西區區議員楊開永說，有祖
國作為後盾，擺脫了政治爭拗，香
港迎來了可以輕裝上陣全力拚經
濟、謀發展的最好時期。港人可把
握好香港的獨特優勢和機遇，在事
業以至各個舞台大放異彩。

仍需警惕外部勢力威脅
油尖旺區議員葉傲冬表示，香

港是國家不可分割的一部分，維護

國家安全是特區政府的憲制責任。
自香港國安法落實以來，香港成功
止暴制亂，維持繁榮穩定的發展，
惟社會仍需警惕外部勢力的國家安
全的威脅。

北區區議員曾興隆表示，香港
終於完成《維護國家安全條例》立
法工作，社會邁向由治及興，有力
應對反中亂港的勢力，香港往後可
以專心謀發展、惠民生。在由治及
興的路上，廣大市民都有必須肩負
的責任，一同說好香港故事，讓東
方之珠再放光芒。

區議員：維護國安是為了人民幸福

▶區議員
林偉文昨日辦

宣講會，向居民分
享總體國家安全觀的20

個領域及觀看國安影片。
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新起點，守牢底線再啟航

10年前，中共中央總書記、國家
主席、中央軍委主席習近平提出總體國
家安全觀，系統重塑了我國國家安全的
重大理念。昨天是我國第九個 「全民國
家安全教育日」 ，香港特別行政區2024
年 「全民國家安全教育日」 在香港會展
中心舉行，全面深入學習貫徹落實總體
國家安全觀。

十三屆全國政協副主席、中央港澳
工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公
室主任夏寶龍通過視頻連線方式出席香
港特別行政區的這一重要會議，並以
《在新起點上攜手共創香港由治及興美
好未來 不斷譜寫 「一國兩制」 實踐精
彩華章》為題致辭。

夏寶龍的致辭高屋建瓴、透徹入
裏。他對香港由治及興提出五點希望：
實現由治及興，需要守牢國家安全的底
線，才能護航香港高質量發展；實現由
治及興，需要更加堅定 「一國兩制」 ，
充分發揮 「一國兩制」 對香港繁榮穩定
的根本保障作用；實現由治及興，需要
把香港的獨特地位和優勢鞏固好、發揮
好，使一個個 「金字招牌」 更加閃亮；
實現由治及興，需要更好融入國家發展
大局，為香港注入強勁動能、提供更大
商機；實現由治及興，需要主動適應新
形勢新挑戰、展現新擔當，在積極作
為、創新創造中實現香港新飛躍。

行政長官、香港國安委主席李家超
在主旨致辭時指出： 「《維護國家安全
條例》在3月23日正式生效，香港建好
了安全屏障，鞏固了由亂到治的 『護土
牆』 ，可以無後顧之憂輕裝上陣。」

香港中聯辦主任、特區國安事務顧
問鄭雁雄在致辭時指出： 「香港國安法
的制定實施，是推動香港從大亂到大治
的轉折點，而維護國家安全條例的誕
生，則是大法引領大治的標誌點。從此

以後， 『雙法雙機制』 必將有效發揮中
央事權和特區責任雙保險作用，成為香
港維護國家安全的標本兼治之策。」

維護國家安全是堅守底線。底線穩
固，為 「一國兩制」 行穩致遠提供了堅
實保障。如今的香港，站在了一個新起
點上，對照夏寶龍主任的致辭內容，香
港社會已形成共識，守牢國家安全底
線，全力以赴揚帆啟航。

香港不能亂，也亂不起
夏寶龍指出： 「國安才能港安，國

安才能家安。2019年 『修例風波』 給香
港帶來的毀壞，是我們心中的痛，永遠
不會忘記。大家都痛感香港不能再亂
了，不築牢國家安全的屏障， 『一國兩
制』 和香港繁榮穩定都無從談起。」

夏寶龍說出了香港社會各界和廣大
市民的心聲。如果說，10年前，香港社
會對 「國家安全」 的概念還比較陌生的
話，現在對 「國家安全」 的認識已經逐
漸深刻和全面了。隨着黎智英涉及危害
國家安全案件審理、李亨利間諜罪大白
於天下， 「修例風波」 背後的 「金主」
已被曝光。事實證明， 「修例風波」 是
有預謀、有策劃、有組織的 「顏色革
命」 。

曾記否，當國旗被三番五次地扔進
海裏，當國徽、區徽被一次又一次塗
鴉，暴徒難道僅僅是危害國家安全嗎？
不是！暴徒同時還在當街縱火，堵塞機
場，私行路人， 「裝修」 店舖，打砸公
共設施，甚至潑灑汽油，當街火燒持不
同政見的市民。回想 「黑暴」 肆虐的7
個多月，學生無法上學，打工者無法返
工，市民無法正常出行。暴徒不僅在危
害國家安全，也在危害香港特區的安
全、危及香港市民的安全，國家安全與
每位香港居民安全息息相關！

香港雖有不錯的家底，但無論多麼
殷實的家底，也經不住敗家子如此折
騰！慘痛的教訓令香港市民認識到，香
港不能亂，也亂不起！

回首往事，令人感慨萬千；如今，
人們感到欣慰的是，在第九個國家安全
日到來之際，香港有了國安法和國安條
例兩部法律護佑，可以保國安、保港
安、保家安。

對照夏寶龍主任的致辭內容，香港
社會釐清了 「國安—港安—家安」 的內
在邏輯，在維護國家安全上不含糊、不
徘徊、不搖擺。

法律成體系，防範無漏洞
夏寶龍指出： 「香港回歸近27年的

歷史，讓廣大市民深刻認識到，香港國
安條例是保安全之法、保發展之法、保
民生之法。對於那些危害國家安全的極
少數人，這部法律是高懸的利劍；對於
廣大香港市民和外來投資者，這部法律
是保障其權利、自由、財產和投資的
『保護神』 。」

過往，曾有部分市民疑惑，既然有
了國安法，為什麼還要推動 「23條立
法」 ？之後，香港市民漸漸認識到，國
安法打擊的是4項嚴重危害國家安全的
犯罪，並未完全涵蓋基本法第23條訂明
的7項危害國家安全行為。如今，香港
市民已經形成共識：香港國安法和香港
國安條例、中央駐港國安公署與特區國
安委 「雙法雙機制」 ，成為香港維護國
家安全的基石。如此一來，維護國家安

全的 「防護網」 才算牢靠。
面對如此嚴密的 「防護網」 ，那些

心懷鬼胎之人當然不高興了，他們千方
百計詆毀國安法和國安條例；他們意識
到，今後香港不可能再充當 「反中基
地」 ，一柄 「達摩克利斯之劍」 高懸頭
頂，令他們膽戰心寒。

面對如此嚴密的 「防護網」 ，遵法
守法的市民和外來投資者都感到高興，
大家意識到，底線已經明確， 「亂」 的
根源被清除， 「治」 的基礎更牢固。由
此，香港可長治久安，市民可安居樂
業，商人可投資興業。

回歸後很長一段時間，香港大門敞
開，無法識別盜賊，現在香港如同安裝
了一套精密的 「安防系統」 ，沒有後顧
之憂，可以心無旁騖地拚經濟、謀發
展、惠民生。

對照夏寶龍主任的致辭內容，香港
市民認識到維護國安的兩部法律，對極
少數人是 「利劍」 ，對絕大多數人是
「保護神」 ，更加堅定了遵法、守法、

護法的決心和信心。

穩定有保障，發展有希望
夏寶龍指出： 「築牢維護國家安全

屏障後，香港向全世界展現了更安全、
更自由、更開放、更可預期的營商環
境，全球投資者都可以放心大膽地來港
投資興業，香港發展如虎添翼。」

夏寶龍還舉例說： 「從國安條例通
過後的第一天起就有25家重點企業落戶
香港，到金融、文化等國際盛事接連舉
辦，全球頂尖的金融機構和商界精英紛
紛來港參加活動，用真心實意和真金白
銀對香港投下信心票。事實雄辯地證
明，香港仍然是全世界營商環境最好的
地方，是幹事創業、賺錢盈利、成就夢
想最好的地方。」

正如夏寶龍所言，國安條例帶給投
資者的不是恐懼，而是安心。特別值得
關注的是：在國安條例通過後落戶香港
的25家重點企業中，有6家來自美國，
有19家來自中國內地。美國的政客不斷
抹黑 「23條立法」 ，稱 「香港23條立法
破壞了香港的營商環境」 「外國資本加
速撤離香港」 ，但這6家美國企業狠狠
地打了那些說謊的政客一耳光。

哪裏的投資環境好？哪裏的投資環
境差？投資者會依照市場指標做出判
斷，而不是根據意識形態做出判斷。資
本總是會流向那些既安全、又賺錢的地
方，穩定有保障，發展有希望，投資者
不會聽信無良政客的謊言！

夏寶龍提及 「更安全、更自由、更
開放、更可預期的營商環境」 ，這正是
對香港營商環境最真實的描述，也是投
資者最喜歡的營商環境。只要我們維護
好這樣的營商環境，就不用擔心投資者
不來，更不用擔心個別人登幾篇文章、
說幾句謊話，就能唱衰香港。

對照夏寶龍主任的致辭內容，香港
市民理解了社會環境與營商環境的辯證
關係。社會越穩定，投資越安全，收益
越豐厚。香港社會更加珍惜來之不易的
穩定環境，堅定不移地以安促穩、以治
促興。

烏雲永遠遮不住太陽的光芒，螳螂
永遠擋不住滾滾車輪。共識已經形成，
底線更加牢固，在新起點上，香港輕裝
上陣再啟航，風正一帆懸，風光更無
限！

（系列評論之一）

屠海鳴
點擊香江

（本文作者為全國政協港澳台僑委員會副
主任，香港新時代發展智庫主席，暨南大學
「一國兩制」 與基本法研究院副院長、客座教

授）

——解讀夏寶龍在香港全民國家安全教育日開幕典禮致辭

中學生參與國安嘉年華：大開眼界
【大公報訊】記者伍軒沛報

道： 「國家安全教育並不老土，而
是每一個年輕人都要了解和肩負的
責任。」 中四學生柳同學昨日下課
後，自發相約同學一起到正在銅鑼
灣維園舉行的全民國家安全教育日
嘉年華，希望進一步認識國家安
全。同行的中三學生歐陽同學讚
嘆，展覽內容令他大開眼界。

昨日是國家安全教育日，香港
島各界聯合會（港島聯）在維園，
舉辦全民國家安全教育日嘉年華暨
冰球邀請賽 「國安盃」 ，場內並設
有大量攤位遊戲，讓參與者一邊
玩，一邊認識國安知識，吸引不少
中小學生到場參觀。

就讀中四的柳同學和中三學弟
歐陽同學昨日下課後自發相約前來
參與活動。柳同學說，學校昨日有
課堂講解國家安全，校園內奏唱國
歌，他聽老師講解後，對國家安全
教育深感興趣，於是到維園參與國
家家全教育日活動， 「我認為這類
活動真的可幫助我們學生加深對國
家的認識，了解維護國家安全的重
要性。」

坐警車駕駛席感興奮
柳同學說，香港社會治安及政

治主權近年受到不同境外勢力的威
脅，國家安全教育十分重要，讓港
生不要忘掉維護國家安全的重要。

歐陽同學認為，舉辦國家安全
教育活動，有助讓年輕人了解國家
安全的相關知識， 「不來不知道，
原來國安相關法律覆蓋範疇竟有20
項之多，令人大開眼界。」 他認為
可以在社交平台上多宣傳國安訊
息，讓更多年輕人接觸到。

警方在活場現場展示多輛車
輛，當中以 「劍齒虎」 裝甲車最能
抓住小朋友的心，也有不少小朋友
主動跟軍裝警員合照。10歲的葉小
朋友尤其興奮，因為他有機會坐上
警車的駕駛席， 「這是非常難得的
機會！是我今天最喜歡的活動環節
了！」 他認為，警察保護大家安
全，做出了很大貢獻。


